
Elenco

La Nazione 23 luglio 2023 Nasce la Comunità in salute. Il territorio unisce le forze per i 

servizi sociosanitari  1··············································································································
Il Secolo XIX 23 luglio 2023 Comunità in Salute 'Asl porta i servizi in alta Val di Vara e 

aiuta gli abitanti'  2···················································································································
Il Secolo XIX 23 luglio 2023 Policlinico San Martino, gli studenti denuncia 'Acqua negli 

spogliatoi'  3·····························································································································



9 ••DOMENICA — 23 LUGLIO 2023 – LA NAZIONE

Provincia
Golfo - Val di Vara - Riviera - Cinque Terre

Giordano Buondonno

BRUGNATO

Il Festival Paganiniano di Carro
torna a Brugnato, con un giova-
ne nuovo volto della musica.
Nel Chiostro del Museo Diocesa-
no, stasera alle 21, si esibisce in
un recital di piano solo Giorda-
no Buondonno. Diplomato al
Conservatorio Giacomo Puccini
della Spezia con il massimo dei
voti e la lode, Buondonno ha stu-
diato con Fabrizio Giovannelli e
Folco Vichi, e ha conseguito un
Master in Music Performance,
un Professional diploma e un Ar-
tist diploma, al Trinity Laban
Conservatoire of Music and Dan-
ce a Londra. Ha suonato in reci-
tal su uno dei pianoforti apparte-
nuti ad Arturo Benedetti Miche-
langeli, e suona annualmente
nella Young Artist Concert Se-
ries di RomaTreOrchestra. Al Pa-
ganiniano propone un program-
ma con i seguenti autori: Scar-
latti Rachmaninoff, Chopin,
Brahms e Debussy. Info a info@-
sdclaspezia.it o al 351 6281806.

VAL DI VARA

Nell’Alta Val di Vara nasce la pri-
ma ‘Comunità in Salute’, nuovo
modello operativo di servizi so-
ciosanitari per i territori interni
messo in atto da Asl4 e frutto
della collaborazione coi Comu-
ni di Varese Ligure, Carro e Mais-
sana, col Distretto sociale 16, gli
enti del Terzo settore e le farma-
cie locali. Perno del progetto,
l’organizzazione di una rete di
servizi, connessi tra loro grazie
anche alle nuove tecnologie di-
gitali, secondo un modello di sa-
nità diffusa, personalizzata e di
prossimità, che permetterà di
implementare e raccordare le at-
tività già presenti e di potenzia-
re ulteriormente alcuni servizi. Il
piano di Asl4 prevede un ‘Punto
Salute’ a Varese ligure: nel po-
liambulatorio di piazza Pieve tro-
veranno posto un consultorio
ostetrico ginecologico attivo il
terzo lunedì del mese ad acces-
so diretto; un servizio di vacci-
nazioni ordinarie, dal neonato
all’adulto, il primo mercoledì
del mese su prenotazione Cup.
Saranno avviati inoltre servizi di-
gitalizzati e di telemedicina a di-
sposizione degli operatori sani-
tari, grazie alla postazione digi-
talizzata installata e connessa al
sistema aziendale. Sarà avviato
inoltre un ambulatorio infermie-
ristico attivo tutti i giorni feriali
dal lunedì al venerdì dalle 7.30
alle 9.30, accessibile con pre-
scrizione medica, così come il
servizio di assistenza domicilia-
re infermieristica, attivabile su
prescrizione del medico di fami-
glia o del team ospedaliero. I
medici di famiglia riceveranno i
pazienti nel Punto salute e negli
studi medici di Varese Ligure e
di Carro, mentre il servizio di

continuità assistenziale andrà a
completare l’offerta notturna e
pre festiva (nei notturni feriali
dalle 20 alle 8, nei giorni festivi
e prefestivi h24). La rete di servi-
zi coinvolgerà inoltre gli assi-
stenti sociali di Asl4 e le tre far-
macie territoriali: le farmacie Ce-
sena e Bastreri di Varese Ligure,
e il dispensario di Carro che da
venerdì 28 luglio sarà ubicato
nel nuovo locale messo a dispo-
sizione dal Comune in via Aldo
Moro 3, e attivo al venerdì dalle
10 alle 12.
«Con questo progetto mettia-
mo a sistema tutti i servizi socio-
sanitari presenti nei tre Comuni
dell’Alta Val di Vara, potenzian-
doli secondo i bisogni della po-
polazione – dichiara il Direttore
Generale dell’Asl 4, Paolo Petra-
lia – Questo è stato possibile
grazie a un lavoro di squadra
con tutti i soggetti interessati».
«La stretta collaborazione avvia-
ta nei mesi scorsi con i Comuni
e gli altri soggetti coinvolti è
una buona prassi che ci auguria-
mo possa proseguire anche in
futuro per incrementare sem-
pre di più i servizi utili alle no-
stre comunità» aggiunge il sin-
daco di Varese Ligure, Gian Car-
lo Lucchetti, mentre per il sinda-
co di Maissana Egidio Banti, «i
Comuni dell’Alta Val di Vara pos-
sono rappresentare un territo-
rio ‘pilota’ per adeguamenti im-
portanti del servizio socio-sani-
tario».

Gabriele Pizzurro

Brugnato

Al Museo Diocesano
suona il pianoforte
di Giordano Buondonno

Cambia la raccolta dei rifiuti in occasione della ricorrenza di San
Giacomo Apostolo a Levanto: per la presenza delle tradizionali
sfilate storiche e religiose e la fiera nel centro del paese, il
conferimento dei contenitori e dei sacchetti per la raccolta
differenziata dei rifiuti dovrà essere effettuato secondo le seguenti
modalità indicate dal Comune: utenze domestiche zona centro:
conferimento presso il domicilio dalla mezzanotte di martedì 25
all’una di mercoledì 26 luglio. Utenze non domestiche ubicate
nell’area occupata dai banchi della fiera: organico e
indifferenziato: dalla mezzanotte di lunedì 24 alle 5 di mercoledì 25
luglio. Plastica: martedì 25 luglio dalle 13 alle 13.15 presso il punto
di raccolta in via Jacopo (altezza isola raccolta vetro); dalle 13.20
alle 13.40 presso il punto di raccolta di piazza Staglieno (di fronte il
supermercato “Doro”). Carta: dalla mezzanotte di martedì 25 alle
6 di mercoledì 26 luglio.

Ezio Firenze
Sindacodi Carro

LERICI

Si sta per concludere il festival
“Salute, Società, Spettacolo”
che ha avuto ospiti l’attore Ga-
briele Pizzurro insieme al padre
Luca per parlare del rapporto
tra cinema e teatro, il filosofo
Matteo Saudino che ha presen-
tato il libro “Sofia Express”.
Evento promosso dal Comune
di Lerici e organizzato da Fran-
cesco Millepiedi, Pietro Balestri
e Federico Cappa. Il 25 luglio al-
le 19 “Tutti i colori del buio” con
gli Speleologi Lunensi e alle
21,30 con l’Iras (Istituto di ricer-
ca astrofili spezzini) dove il pub-
blico vedrà le stelle attraverso
dei telescopi. Il 27 luglio alle 19
Daniela Troiano presenta “Dove
si trovano i pensieri” (incontro
sulla filosofia della mente) e alle
21,30 Silvano Fuso, chimico che
ha lavorato con Piero Angela,
presenterà il libro ’Il futuro é
Bio?’ Tutti gli incontri sono gra-
tuiti e si terranno sulla terrazza
del circolo velico Erix.

Lerici

Ultimi appuntamenti
del festival “Salute,
Società, Spettacolo“

Nasce la Comunità in salute
Il territorio unisce le forze
per i servizi socio sanitari
Si tratta del primo modello operativo attivato da Asl 4 nelle zone interne
Previsto un poliambulatorio a Varese Ligure, coinvolte anche le farmacie

La presentazione del progetto nella sede dell’Asl4

IMPEGNO

I medici di famiglia
riceveranno i pazienti
nei ’punti salute’
e negli studi
dei Comuni coinvolti

Levanto, la raccolta dei rifiuti
per la festa di San Giacomo

«Poter disporre di una capillare
rete di servizi presenti sul
nostro territorio è
fondamentale per gli abitanti e
i turisti» afferma il sindaco di
Carro, Ezio Firenze. Per il
sindaco di Maissana Egidio
Banti, «i Comuni dell’Alta Val di
Vara possono rappresentare un
territorio ‘pilota’ per
adeguamenti importanti del
servizio socio-sanitario».

COMMENTI

Parola
ai sindaci



il progetto in collaborazione con le amministrazioni

Comunit‡ in Salute
´Asl porta i servizi
in alta Val di Vara
e aiuta gli abitantiª

Patrizia Spora / LEVANTO 

Pi  ̆parcheggi per i turisti e i cit-
tadini di Levanto. A chiederlo 
Ë Stefano Delbene consigliere 
comunale di opposizione del 
gruppo Levanto - Azione Civi-
ca Indipendente, che a distan-
za di due anni torna sulla que-
stione. 

´I parcheggi sono inadegua-
ti a ospitare i turisti durante al 
stagione estiva e insufficienti 
per gli abitanti - dice Delebene 
- Un disservizio che avevo gi‡ 
segnalato due anni fa e che di-
mostra come la situazione non 
sia mutata. Anzi forse Ë peggio-
rata, visto che oggi abbiamo 
troppi pass  rilasciati  e  pochi 
parcheggiª.

I posti auto sono nell'area di 
Moltedi dietro la stazione fer-
roviari e sul lungomare, ma ci 
sono anche piccole aree in di-
versi punti del borgo. ́ A pochi 
giorni dall'inizio del celebra-
zioni per la Festa del Mare, che 
richiama in paese molte perso-
ne - prosegue Delbene - denun-

ciamo la grave carenza di par-
cheggi. Attualmente ci trovia-
mo di fronte a una situazione 
allarmante, perchÈ secondo i 
dati forniti dal Comune e dal 
sindaco Luca Del Bello in consi-
glio comunale, i posti macchi-
na disponibili a Levanto sono 
poco meno di mille, mentre il 
numero di pass rilasciati supe-

ra abbondantemente i 3000. 
Quindi il triplo. Una vera assur-
dit‡, certamente utile per fare 
cassa con i pass, ma priva di lo-
gica.  Siamo  in  uno  stato  di  
emergenza, che si ripete cicli-
camente ogni anno e si acuisce 
in questo periodoª. Nei pass ri-
lasciati  ci  sono  anche  quelli  
per le seconde case, le attivit‡ 

turistiche  di  accoglienza  e  
quello per i residenti che pos-
siedono pi  ̆automobili.

´Questo dimostra una grave 
mancanza di programmazio-
ne da parte dell'amministra-
zione comunale che non ha sa-
puto affrontare e risolvere que-
sta critica situazione. I residen-
ti ne sono danneggiati e peg-

giora la qualit‡ della vita gene-
rale del paese - continua il con-
sigliere  -  Anche  nell'ipotesi  
che venisse realizzato il mega 
parcheggio tra la stazione fer-
roviarie  e  il  campo  sportivo  
passerebbero anni, ma nel frat-
tempo a quanta pare non sap-
piamo come risolvere la que-
stioneª.

Il  parcheggio  multipiano  
della zona di Moltedi Ë un pro-
getto programmato gi‡ qual-
che anno fa, ma recentemente 
il sindaco Del Bello ha propo-
sto due alternative, una preve-
de il ridimensionamento della 
struttura multipiano, l'altra in-
vece offre la possibilit‡ di rea-
lizzare un parcheggio interra-
to sotto la piazzola davanti al-
la stazione ferroviaria. ´Dopo 
quasi tre anni dalle elezioni, 
questa  amministrazione  non  
ha messo in cantiere neppure 
una elle "grandi opere", sban-
dierate in campagna elettora-
le.  E'  invece  fondamentale  
adottare misure concrete per 
risolvere  questo  problema  
strutturale e migliorare la qua-
lit‡ della vita dei nostri cittadi-
ni - conclude Delbene - Chie-
diamo alle istituzioni locali di 
concentrarsi su interventi rea-
li, mirati e sostenibili per au-
mentare il numero di parcheg-
gi disponibiliª. Per l'opposizio-
ne si potrebbero ricavare dei 
posti  auto  liberando  diverse  
aree, anche poco fuori dal bor-
go. I parcheggi a Levanto ser-
vono molto anche ai residenti 
nelle frazioni, che quotidiana-
mente per lavoro e per qualsia-
si altra attivit‡ raggiungono il 
paese e hanno difficolt‡ a tro-
vare i posti auto. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

val di vara: da settembre la galleria di velva chiude per 90 giorni

Via ai lavori di riqualificazione
lungo le strade dellŽentroterra

VAL DI VARA

Nell�Alta Val di Vara nasce la 
prima iComunit‡ in Salutew , 
un nuovo modello operativo 
di servizi sociosanitari per i ter-
ritori  dell�entroterra  seguiti  
dalla  Asl4.  Questo  progetto,  
che nasce dalla collaborazio-
ne tra Asl4 e i Comuni di Vare-
se, Carro e Maissana, Distretto 
Sociale 16, enti del Terzo setto-
re e Farmacie locali, ha per-
messo di organizzare una rete 
di servizi, connessi tra di loro 
grazie alle tecnologie digitali. 

´Il progetto Ë l�espressione 

naturale  della  medicina  di  
prossimit‡ che sar‡ lo strumen-
to fondamentale della riforma 
dettata dal decreto ministeria-
le 77 o dice l�assessore alla Sa-
nit‡ di Regione Liguria Angelo 
Gratarola o. Per evitare che i 
cittadini debbano recarsi nelle 
strutture ospedaliere per pro-
blematiche di media e bassa 
complessit‡, Ë l�Asl che si muo-
ve verso le persone portando 
servizi e tecnologiaª. Il proget-
to per quanto riguarda i servizi 
sociosanitari offre: il consulto-
rio ostetricoo ginecologico, at-
tivo dalle 9 alle 12. 30, il servi-

zio vaccinazione il primo mer-
coledÏ  del  mese  dalle  8  alle  
12,30. L�ambulatorio infermie-
ristico  dal  lunedÏ  al  venerdÏ  
dalle 7. 30 alle 9. 30 e i servizio 
di  assistenza domiciliare dal  
lunedÏ al sabato, dalle 7 alle 
13. I medici di medicina gene-
rale  ricevono  i  pazienti  nel  
Punto Salute e negli studi me-
dici di Varese e di Carro, dal lu-
nedÏ al venerdÏ in orario diur-
no, il servizio di Continuit‡ As-
sistenziale  completa  l�offerta  
notturna e pre-festiva. 

´Mettiamo a sistema e po-
tenziamo tutti i servizi sociosa-
nitari nei tre Comuni dell�Alta 
Val di Vara o dice il direttore ge-
nerale dell�Asl 4 Paolo Petralia 
o. » stato possibile grazie a un 
lavoro di squadra con tutti i  
soggetti, coinvolti per le rispet-
tive competenze e uniti nell�o-
biettivo di realizzare una sani-
t‡ di prossimit‡ con al centro il 
cittadinoª.  Questo  progetto  
puÚ essere una sperimentazio-
ne. ´I Comuni dell�Alta Val di 
Vara  possono  rappresentare  
una sorta di  territorio pilota 
per adeguamenti del servizio 
socio-sanitario o dice il sinda-
co di Maissana Egidio Banti o. 
Ringraziamo la Direzione Ge-
nerale Asl per l�impegno, in col-
laborazione con i Comuni, allo 
scopo di adeguare l�attuale of-
ferta di servizi, oggettivamen-
te carente, a nuove proposte in 
grado di tenere conto delle in-
dicazioni del Pnrrª. 

Fondamentale  disporre  di  
una rete di servizi sul territo-
rio. ´La collaborazione ci per-
mette di monitorare i bisogni 
della comunit‡ o conclude il 
sindaco di Carro Ezio Firenzeo 
Abbiamo migliorato il funzio-
namento del dispensario, che 
da venerdÏ sar‡ attivo nel loca-
le comunale accanto allo stu-
dio medicoª. �

P. S. 

La galleria di Velva sulla statale 523

Il parcheggio di Moltedi in area campo sportivo

la denuncia del consigliere comunale delbene

´Pochi park e troppi pass
Levanto Ë in emergenzaª
´A fronte di mille posti auto scarsi, le autorizzazioni sono tremila: non va beneª
A giorni inizier‡ la festa del mare che richiamer‡ in citt‡ centinaia di turisti 

VAL DI VARA 

Al via i lavori di riqualificazio-
ne sulla alcune strade dell'en-
troterra della Val di Vara e 
del Tigullio. LunedÏ iniziano 
le opere di pavimentazione, 
ripristino  della  segnaletica  
orizzontale e verticale e altri 
interventi sulla strada Sp nu-
mero 40, tra l�imbocco lato 
Castiglione  Chiavarese  e  il  
Santuario di Velva e sulla Sp 
numero 566, tra San Pietro 
Vara e Carrodano. L�interven-
to  rientra  nelle  opere  pro-
grammate da Anas in vista 
della chiusura, a partire da 
settembre 2023, del tunnel 
Madonna della  Guardia,  la  
galleria sulla statale 523 iDel 
Colle di Cento Croci" che si 
sviluppa per circa 2 chilome-
tri tra i comuni di Castiglione 
Chiavarese e Maissana. I lavo-
ri straordinari per la messa in 
sicurezza e adeguamento de-
gli impianti del tunnel, per i 
quali sono stati stanziati da 
Anas 29 milioni di euro, dure-
ranno circa 90 giorni. I veico-
li provenienti da Varese e di-
retti a Sestri  Levante lasce-
ranno  la  statale  in  localit‡  
Torza,  percorreranno  la  ex  
statale 583 in direzione del 
Santuario di Velva e la strada 
provinciale 40 "di Velva" in di-
rezione Sestri Levante, rien-
trando sulla statale 523 allo 
svincolo di Castiglione Chia-
varese. Percorso inverso per i 
veicoli provenienti da Sestri 
e diretti a Varese Ligure. Per 

le opere complementari sulla 
Sp40 e la Sp 566, che dovreb-
bero concludersi entro il 18 
agosto, Anas ha stanziato cir-
ca 350mila euro. In program-
ma c�Ë l�eliminazione del se-
maforo al km 70+270 della 
statale 523 nel comune di Ca-
stiglione Chiavarese,  questi  
lavori prenderanno il via il 31 
luglio e dureranno fino al 15 
settembre. 

´I lavori contribuiscono a 
rendere le strade alternative 
alla galleria Madonna della 
Guardia pronte a gestire l�au-
mento del traffico durante il 
periodo di chiusura e sono an-
che strategici per tutta la rete 

viaria o spiega l�assessore re-
gionale  alle  Infrastrutture  
Giampedrone - Lo stop al traf-
fico nel tunnel della Madon-
na della Guardia da parte di 
Anas Ë necessario per rende-
re pi  ̆sicura e fruibile la galle-
ria. Puntiamo a rispettare il il 
cronoprogramma, per ridur-
re al minimo i disagiª. 

Il presidente della Provin-
cia Peracchini: ´Sulla viabili-
t‡ della Val di Vara Ë necessa-
ria  un'attenzione  costante.  
Siamo in un territorio fragile, 
con frazioni minori che sono 
un presidio indispensabileª. 
�

P.S. 

levanto

Festivit‡
San Giacomo,
nuovi orari
per i rifiuti 

LEVANTO 

Nuovi orari per la raccolta 
dei rifiuti nei giorni dedica-
ti alla Festa del Mare e di 
San Giacomo a Levanto. Il 
Comune informa che per 
le tradizionali sfilate stori-
che e religiose e per la fiera 
nel centro del paese, i con-
tenitori e i sacchetti per la 
raccolta  differenziata  dei  
rifiuti  dovranno  essere  
esposti per le utenze dome-
stiche  del  centro,  vicino  
all'abitazione dalla mezza-
notte di martedÏ 25 all'una 
di mercoledÏ 26 luglio. Pe 
le utenze non domestiche 
nell'area che ospita le ban-
carelle delle fiera, l'organi-
co e l'differenziato dovran-
no essere esposti dalla mez-
zanotte di lunedÏ 24 alle 5 
di mercoledÏ 25 luglio. La 
plastica martedÏ 25 luglio 
dalle 13 alle 13.15 vicino 
al punto di raccolta in via 
Jacopo (altezza isola rac-
colta vetro); dalle 13.20 al-
le 13.40, al punto di raccol-
ta di piazza Staglieno (di 
fronte il supermercato iDo-
row). La carta dovr‡ invece 
essere esposta dalla mezza-
notte di martedÏ 25 alle 6 
di mercoledÏ 26 luglio. �

P.S. 

La presentazione del progetto ai sindaci dellȅAlta Valle

28 LA SPEZIA DOMENICA 23 LUGLIO 2023

IL SECOLO XIX



la regione: ´valida alternativa alla formazione accademicaª

Arrivano 20 milioni per gli Its
´Porta per il mondo del lavoroª

Arrivano oltre 20 milioni pro-
venienti dal Pnrr per le Fonda-
zioni  Its-Istituti  Tecnologici  
Superiori-Academy della Li-
guria.

Sono sei le Fondazioni Its li-
guri. Si tratta dell�Its Accade-
mia della Marina Mercantile 
con sede ad Arenzano; dell�I-
ts Turismo Liguria Academy 
of tourism, culture and hospi-
tality con sede a Santa Mar-
gherita; dell�Its per le Nuove 
Tecnologie per il Made in Ita-

ly, alla Spezia. Poi c�Ë l�Its per 
l�Efficienza energetica a Savo-
na,  l�Its  Accademia  Ligure  
dell�Agroalimentare a Impe-
ria e, a Erzelli, l�Its Tecnologie 
dell�Informazione e della Co-
municazione - Accademia Di-
gitale.

Proprio pochi giorni fa a Im-
peria Ë iniziato iIT�S coolw, il 
tour organizzato dalla Regio-
ne,  con la  musica  di  Radio 
105, per promuovere i percor-
si formativi degli Its: dopo le 

serate di Imperia, Savona e 
Arenzano la prossima tappa, 
il 25 luglio, sar‡ a Erzelli (per 
poi proseguire il 26 luglio a 
Santa Margherita e chiudere 
il 28 luglio alla Spezia). ´Il si-
stema  degli  Its  Ë  centrale  
nell�ambito della formazione 
dei nostri ragazzi - afferma il 
presidente della Regione, Gio-
vanni Toti - che sempre di pi  ̆
stanno scegliendo questa stra-
da, consapevoli degli sbocchi 
occupazionali che questo per-

corso offre,  con percentuali  
che toccano il 90 per cento di 
giovani che trovano lavoro al 
termine del triennio. Siamo 
quindi  molto  soddisfatti  di  
questo risultato, che Ë anche 
un riconoscimento del nostro 

lavoro, anche sul fronte della 
comunicazioneª.

In Liguria sono stati stanzia-
ti 20.460.584,50 euro. ´Gra-
zie al lavoro costante, effet-
tuato anche in sinergia con 
tutte le Regioni, in Liguria ab-

biamo ottenuto per la prima 
volta una cifra cosÏ significati-
va - aggiunge l�assessore alla 
Formazione Marco Scajola - 
riteniamo che il sistema di for-
mazione Its sia una valida al-
ternativa  per  i  giovani  che  
non desiderano accedere ai  
corsi universitari, in quanto 
unisce qualit‡ formativa e op-
portunit‡ di inserimento rapi-
do nel mondo del lavoro. Con 
queste risorse attiveremo im-
portanti nuovi corsi orientati 
all�utilizzo professionale del-
le tecnologie avanzate, alcu-
ni dei quali gi‡ in programma-
zione, altri in via di definizio-
ne. Si tratta di un ulteriore tra-
guardo per la nostra Regione 
che ripaga di un impegno ca-
pillare e strategicoª. �

S.PED.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Silvia Pedemonte / GENOVA

Dopo le fiamme, la muffa e le 
infiltrazioni che creano pozze 
d�acqua nei corridoi, l�ultimo 
caso, al San Martino, Ë solleva-
to da alcuni studenti del corso 
di Infermieristica dell�Univer-
sit‡, che denunciano il preca-
rio stato in cui si trovano gli 
spogliatoi  nel  padiglione  
dell�Istituto Santa Caterina.

L�ospedale ammette il pro-
blema, spiegando che il nodo 
Ë la formazione di condensa 
sulle tubazioni, che si Ë accen-
tuata nel periodo estivo: ́ L�in-
tervento di coibentazione Ë in-
serito in un lavoro di manuten-
zione  gi‡  programmatoª.  
Quasi  46 milioni  di  investi-
menti, che comprendono la-
vori sui sistemi antincendio e 
di protezione antisismica, so-
no in corso e  termineranno 
´entro il 2025ª, come ha spie-
gato il direttore generale Mar-
co Damonte Prioli. E altri 45 
milioni sono in attesa del via li-
bera da parte del ministero. 

Sul rogo di martedÏ scorso - 

che Ë divampato al terzo pia-
no del Monoblocco, Rianima-
zione, comportando l�evacua-
zione di 63 degenti - Ë aperta 
l�inchiesta per incendio colpo-
so affidata al pm Patrizia Pe-
truzziello  e  coordinata  dal  
procuratore capo Nicola Pia-
cente. Tutti i reparti sono tor-
nati alla piena operativit‡, fat-
ta eccezione per l�area interes-
sata dall�incidente.

IL NODO STRUTTURE E PERSONALE

Quanto accaduto al San Marti-

no  riporta  attenzione  sulle  
condizioni  delle  strutture  
ospedaliere. Nel giugno di un 
anno fa la Regione ha appro-
vato un programma di investi-
menti  sulla  sanit‡  di  
255.744.845 euro, con 66 in-
terventi su obiettivi specifici. 
Su adeguamento antisismico 
e ammodernamento degli im-
pianti di ospedali e strutture 
sanitarie ci sono ulteriori in-
terventi specifici: in tutto 48 
milioni  in  10  anni.  ´Il  pro-
gramma - sottolinea l�assesso-

re regionale Angelo Gratarola 
- ha l�obiettivo di rendere mo-
derno, attuale ed efficace il no-
stro sistema ospedaliero. Tra 
le priorit‡ c�Ë sicuramente la 
nuova  edilizia  ospedaliera,  
che vedr‡ sorgere nei prossi-
mi anni il nuovo Felettino, il 
padiglione zero del Gaslini, il 
nuovo Galliera, l�ospedale de-
gli Erzelli, il monoblocco del 
Santa Corona di Pietra Ligure 
e il  nuovo ospedale di Tag-
giaª.

Non c�Ë solo il nodo infra-
strutture: la Federazione dei 
medici  internisti  ospedalieri  
(Fadoi) ha condotto un�anali-
si in nove unit‡ operative di 
medicina interna degli ospe-
dali, evidenziando le carenze 
di personale nelle strutture li-
guri (e non solo), dove un ter-
zo degli effettivi Ë in ferie, co-
stringendo chi resta a turni di 
lavoro massacranti. ´Quasi il 
90% dei medici salta i riposi 
settimanali e nonostante l�im-
pegno le attivit‡ ambulatoria-
li calano nel 33,3% dei casi e 
in altrettanti chiudono del tut-
toª.

All�associazione degli inter-
nisti replica l�assessore alla Sa-
nit‡ Gratarola: ́ L�assistenza Ë 
garantita  dall�abnegazione.  
Fadoi, con i suoi dati, pone an-
cora una volta l'attenzione su 
un problema sul quale stiamo 
lavorando da tempo, consape-
voli che si tratta di un'emer-
genza nazionale e cioË la ca-
renza di personale. La Liguria 
si Ë comunque attivata ed Ë 
stata la prima Regione italia-
na a portare a 100 euro la tarif-
fa oraria per le prestazioni ag-
giuntive, al di fuori dell'orario 
di lavoro, dei medici di pronto 
soccorso, provvedimento poi 
avvallato dal Governoª. �
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IL CASO

R
ischio caos domani 
per chi dovr‡ viag-
giare in treno per 
lo sciopero indetto 

dalle segreterie regionali li-
guri  delle  sigle  sindacali  
Filt- Fit- Uilt- Fast- Ugl e Or-
sa. L�astensione riguarder‡ 
il personale della circolazio-
ne di Rete Ferroviaria Italia-
na ed Ë stato indetto dalle 9 
alle 17. Ci sono ovviamente 
rischi di cancellazioni e ri-
tardi nei convogli ma anche 
modifiche al servizio prima 
dell�inizio e dopo la sua con-
clusione. 

Per questo Trenitalia in 
una nota ha invitato tutti gli 
utenti che sono in procinto 

domani di viaggiare di con-
sultare i canali digitali delle 
imprese ferroviarie o pres-
so il personale di assistenza 
clienti e le biglietterie.

Neppure  una settimana 
fa - tra il 13 e il 14 luglio - 
era saltato un altro sciope-
ro indetto sempre nell�am-
bito del mondo dei traspor-
ti. O meglio era stato accor-
ciato dal Ministero dei Tra-
sporti  che  aveva  disposto  
una sorta di precettazione 
per tutto il personale impie-
gato proprio per evitare che 
l�astensione prevista in tut-
ta Italia avesse effetti dram-
matici su chi si metteva in 
viaggio anche alla luce del 
periodo estivo. �

R. C.
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Incrocia le braccia il personale di Rfi

Domani sciopero dei treni
indetto da tutti i sindacati
LŽastensione dalle 9 alle 17

Lȅarea interessata dal problema

Un passeggero guarda il tabellone dei treni a Brignole

Allievi dellȅAccademia della Marina Mercantile

carenza di medici, gratarola: ́ lȅassistenza garantita dallȅabnegazione del personaleª

Policlinico San Martino,
gli studenti denunciano:
´Acqua negli spogliatoiª
Nellȅedificio di Infermieristica. Lȅospedale: ´Presto la risoluzioneª
Sanit‡ e sicurezza: 48 milioni in campo per svecchiare le strutture
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